

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - Saint-Eugène : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 25 août 2024 - 21^e dimanches du temps ordinaire B – Vol. 88 N° 32

CHOISIR LE CHRIST CHAQUE JOUR

Josué 24, 1-2a.15-17.18b

Cet épisode du livre de Josué est connu comme la grande assemblée de Sichem. Josué réunit toutes les tribus d'Israël et leur enjoint de procéder à un choix définitif : revenir aux dieux d'autrefois ou choisir pour de bon le Seigneur, Dieu d'Israël. Josué rappelle à ses auditeurs toutes les interventions du Très-Haut en faveur de son peuple lorsqu'il était en Égypte. Lui et ses compagnons exposent ainsi à leur auditoire leurs arguments issus de l'expérience de foi d'Israël tout au long de son histoire. Ainsi, ils ont déjà choisi leur camp et le peuple est entraîné à leur suite : « Plutôt mourir que d'abandonner le Seigneur pour suivre d'autres dieux! » Cette déclaration d'engagement rappelle une parole de Simon-Pierre adressée à Jésus la nuit où il fut livré : « Si tous viennent à tomber à cause de toi, moi, je ne tomberai jamais. » (Matthieu 26, 33) La profession de foi des Israélites constitue un choix, mais celui-ci devra être passé au crible du concret de leur vie quotidienne. Sauront-ils demeurer fidèles à leur parole?

Psaume 33 (34)

Voici le troisième dimanche consécutif que nous reprenons ce psaume, avec le même répons : « Goûtez et voyez comme est bon le Seigneur ! » Cette exhortation nous situe dans le contexte de l'enseignement de Jésus sur le pain de vie qui se poursuivra dans la lecture évangélique. Ce psaume de type alphabétique (en hébreu, chaque verset commence par une lettre différente de l'alphabet, de la première à la dernière) vante les bienfaits du Seigneur auprès de celui qui se glorifie en lui. Ce chant soutient le choix du disciple de louer « en tout temps » et « sans cesse » le Seigneur. Car Dieu est sa délivrance et son refuge.

Éphésiens 5, 21-32

L'enseignement de l'apôtre présenté dans cet extrait est très difficile à prendre au pied de la lettre, de nos jours. Paul utilise une image conjugale et parle de soumission pour évoquer un mystère spirituel d'une grande portée. Son langage est celui d'une parabole, à la manière de celles de Jésus. L'essentiel de son propos se situe dans la charité sincère et vraie. L'amour fraternel, comme l'amour conjugal, suppose une certaine interdépendance. Aimer jusqu'à l'empathie et à la compassion, et aimer fidèlement son prochain comme soi-même, aimer jusqu'à donner sa vie. L'amour entre le Christ et son Église constitue une réelle inspiration dans notre manière d'aimer l'autre. Aimer vraiment, c'est créer des liens solides, tout en demeurant libre de faire ce choix au quotidien.

Jean 6, 60-69

Voici la scène qui suit le grand discours sur le pain de vie dont nous avons lu des extraits ces derniers dimanches. La prédication de Jésus, loin d'avoir impressionné — ce n'était pas son intention de toute manière —, semble avoir eu un effet désastreux sur l'effectif des disciples qu'il avait ralliés jusqu'ici à sa cause. Plusieurs s'exclament, en effet : « Cette parole est rude ! Qui peut l'entendre ? » L'évangéliste signale qu'à partir de ce moment, « beaucoup de ses disciples » se sont séparés de Jésus et ont décidé de ne plus le suivre. Cet épisode de crise est aussi mentionné dans les synoptiques, mais dans un contexte moins dramatique. L'action se situe, en effet, après la profession de foi à Césarée, donc dans la deuxième partie de l'évangile. Si Jean situe ce moment plus tôt dans son récit, c'est vraisemblablement pour évoquer une situation problématique au sein des communautés chrétiennes qu'il fréquente.

VIE LITURGIQUE N° 468



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou avis importants (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca
Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

LECTURES BIBLIQUES des 24 et 25 août

1^{ère} lecture – Josué 24, 1-2a.15-17.18b

Psaume— Ps 33(34), 2-3, 16-17, 20-21, 22-23

2^e lecture – Éphésiens 5, 21-32

Évangile de Jésus Christ selon Jean 6, 60-69

**INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE
POUR AOÛT : *Ordo 2024, p.243***

Pour les dirigeants politiques

Prions pour que les dirigeants politiques soient au service de leur peuple; qu'ils œuvrent en faveur du développement humain intégral et du bien commun, tout en se souciant de ceux et celles qui ont perdu leur emploi et en donnant la priorité aux pauvres.



PRIONS POUR NOS MALADES :

Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Mimi Iafolla, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel : psteugene@shaw.ca.

***NOUVEAU* GARDEZ LA DATE**

**pour les Journées d'études diocésaines de Saint-Boniface !
le 24 octobre (français) et le 22 octobre (anglais) 2024**

Réservez la date des Journées d'étude diocésaines de Saint-Boniface ! Les sujets que nous couvrirons cette année seront une explication de ce qu'est l'année jubilaire 2025 à venir et comment nous pouvons y participer, suivie d'une présentation spéciale par les Filles de Saint-Paul (également connues sous le nom de Sœurs des médias) sur l'utilisation créative et charitable de l'Internet dans la nouvelle évangélisation.

La journée en français aura lieu le jeudi **24 octobre** à la Paroisse Saints-Martyrs-Canadiens de 9h à 16h. Le déjeuner sera fourni et une somme modique sera demandée pour la journée afin de couvrir nos frais. Surveillez les prochaines éditions des Nouvelles hebdomadaires en septembre qui annonceront la façon de s'inscrire.

La journée en anglais aura lieu le mardi 22 octobre de 9h à 16h à la salle paroissiale St. Alphonse.

***** TRÈS IMPORTANT *****

Le comité liturgique invite ses membres à la réunion du 11 septembre qui aura lieu à 18h30 dans la salle Joseph-Robert.

**BBB PAROISSIAL ET MESSE D'ACTION DE GRÂCES
DU 40^{ème} ANNIVERSAIRE DE L'ORDINATION SACERDOTALE DE
L'ABBÉ MARCEL CARRIÈRE**

Le Conseil paroissial de pastorale de la Cathédrale a prévu un BBQ paroissial après la messe de 10h00 le dimanche **22 septembre**, en vue de favoriser des échanges et renforcer le lien entre les paroissiens et paroissiennes. Le BBQ aura lieu immédiatement après la messe, suivi de jeux de société pour adultes et enfants. Sur l'entrefaite, l'abbé Marcel Carrière a rencontré le Frère Germain, lui indiquant qu'il voulait célébrer une messe d'action de grâces à la Cathédrale, à l'occasion de son 40^e anniversaire de sacerdoce. L'abbé Carrière a donc choisi de se joindre à cette fête communautaire, étant donné qu'il a passé un tiers de son ministère à la Cathédrale. (Ordination : le 22 juin 1984. Vicaire de 1984 à 1988 et Curé de 2012 à 2021).

Les paroissiens et paroissiennes de Sts-Martyrs-Canadiens, Précieux-Sang, Ste-Marie, St-Eugène et Cœur-Immaculé-de-Marie ainsi que d'autres paroisses où l'abbé Carrière a exercé des ministères sont invités à se joindre aux festivités du 22 septembre : fête communautaire de la Cathédrale et 40^e anniversaire d'ordination de l'abbé Carrière.

S'il y en a qui ne peuvent pas participer à la messe et aux célébrations du 22 septembre, l'abbé Carrière présidera également la messe du samedi 21 septembre à 17h00.

Offre d'emploi

La Paroisse St-Eugène/Cœur-Immaculé-de-Marie est à la recherche d'un.e catéchète pour enseigner les enfants de la 5^e et 6^e année à l'École Christine Lespérance à partir de cet automne. La catéchèse est offerte à ces jeunes le mercredi de 12h40 à 13h40 de septembre à la fin mai.

Un programme d'étude et le soutien de l'équipe de catéchèse sont disponibles. Le taux horaire est de 25 \$ pour 2 heures par semaine.

S'il vous plaît communiquez avec la coordonnatrice d'ici le **15 septembre** à :
diane.vermeire@hotmail.com.

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 24 et le dimanche 25 août — 21^e dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 24 août—16h—Agathe Fontaine —† — Ses enfants

Dimanche 25 août—9h—(CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

Dimanche 25 août—11h—Alexandre Deakin—Adrian Deakin et Diana Quass

Lundi 26 août—(Privé) - Gilbert Boissonneault —† — Offrandes des funérailles

Mardi 27 août—9h—Agnès Roy—† — Offrandes des funérailles

Mercredi 28 août—ACTIONMARGUERITE

Jeudi 29 août—ACTIONMARGUERITE

Vendredi 30 août—9h—Agathe Fontaine —† — Ses enfants

le samedi 31 août et le dimanche 1^e septembre — 22^e dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 31 août—16h—Gérald Préjet—† — Offrandes des funérailles

Dimanche 1 septembre—9h—(CIM) - Gisèle Delaquis —† — Offrandes des funérailles

Dimanche 1 septembre—11h—Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

OFFRANDES : MERCI

le 4 août 2024	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
	\$ (15 enveloppes)	\$ (3 enveloppes)
Quêtes dominicales	2250\$	240\$
Libre	63\$	0\$
le 11 août 2024	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
	\$ (20 enveloppes)	\$ (4 enveloppes)
Quêtes dominicales	645\$	310\$
Libre	57 35\$	2\$
le 18 août 2024	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
	\$ (17 enveloppes)	\$ (2 enveloppes)
Quêtes dominicales	1205\$	320\$
Libre	86\$	20\$



Si vous êtes nouveaux paroissiens à Saint-Eugène ou à Coeur-Immaculé-de-Marie, nous vous souhaitons la bienvenue!

Chez nous, les familles et les individus se rassemblent pour connaître, aimer et louer le Seigneur dans une atmosphère joyeuse et bien vivante. Il y a des formulaires d'inscription à l'entrée de l'église que vous pouvez remplir et remettre avec la quête ou déposer au bureau de la paroisse. Vous pouvez aussi joindre Léonie du mardi au vendredi au 204-257-0869 et lui donner votre information.